
 

「カメムシ」 

校 長  猪 股 宏 亮 

昨年に引き続き、今年もカメムシが大発生しました。隙間だらけの校舎内には無数のカメム

シが蠢いていました。とりわけ、体育館には数千匹のカメムシが入り込み、カオスと化してい

ました。青臭いカメムシ臭が校内に漂いました。ワカサギ釣りのテントの中で炭をたいた時の

残り香とそっくりな、とても青臭い臭いです。  

カメムシスプレーを片手に、いくら退治しても焼け石に水でした。気温が高い日には彼らの

活動も活発になり、頭やら背中に容赦なく飛びついてきました。  

とりわけ玄関に一歩入った時のカメムシ臭は強烈でした。子どもたちとの日常は、きまって

カメムシの話をすることから始まりました。「カメムシ臭いね。」「カメムシいやだ～。」「上

靴の中にも入っているかもよ…。」という具合です。  

一方で、カメムシに対する免疫もできました。掃除機いっぱいに溜まったカメムシを見ても、

ウギャッと声をあげることもなく、淡々と後始末をしていました（先生たちも子どもたちも）。 

そんなこんなで厄介だったカメムシですが、カメムシを見たり、カメムシの臭いを嗅いだり

すると古舞小学校を思い出す…。そんな日がいつか来るのかなと思う今日この頃です。  

本校に 6 年間勤務した千葉先生によると、これまでカメムシが大発生したことはなく、昨年

と今年だけだそうです。令和 4 年と 5 年の夏は暑かった…。高気温が原因なのでしょうか、そ

れとも、マイマイガのように定期的に大発生するのでしょうか？  

調べてみました。どうやら春から夏の気温が高いと世代交代が進み、大量発生に繋がるよう

です。カメムシが大発生した令和 4 年と 5 年はたしかに暑かったと思います。  

カメムシもようやく落ち着いた 11 月末時点で、本校のカウントダウンカレンダー（小倉あお

いさん・松田千奈津さん制作）も残すところ、あと 64 日となりました。100 日を切ってからが

速い速い。  

 

■熱中症対策に明け暮れた今年の夏  

 30 度を超える日が日本全国で最多記録を更新しました。体育や部活動で具合が悪くなる児童

生徒のニュースが連日報道されました。そして、暑さの副産物として、カメムシの襲来も…。  

 暑かった今年の夏は、本校でも WBGT 指数を掲示したり、気温と湿度を常時モニタリング（WBGT

指数測定器を新規購入）したりしながら、体育や少年団活動に取り組みました。  

 また、幕別町全体で、高気温の予報が出た 3 日間を運動中止や部活動中止にする等の対策が

講じられました。暑さで運動が中止になったのは、38 年の教員生活の中で初めてのできごとで

した。それほど暑い夏だったとも言えます。教室についたエアコンには助けられました！  

 北海道では、来年度からは夏休みを 30 日程度にして、冬休みを 20 日程度にする案が検討さ

れています。同様に幕別町においても同じような配分で夏・冬休みを取ることが検討されてい

ます。暑さ対策とコロナ対策（マスク）が被った平成 4 年度はほんとうにきつかった。みんな

よくぞ、乗り越えました。  

 カメムシとコロナ。どっちも今となっては懐かしい話となっていくのでしょうか。はたまた、

更なるカメムシの襲来となるのでしょうか…。 
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11 月 1 日（水）帯広大谷高

校から 5 人の生徒がインター

ンシップ（職業体験）として

来校し、本校で終日学びました。      1 年生にアドバイス 

 授業のサポートや休み時間の遊び相手、劇の見本など精力的にや

ってもらいました。5 人とも将来は教壇に立ちたいと語っていまし

た。夢がかなうといいですね。応援しています。 

 頑張れ、高校生！                       

     休み時間も遊んでもらいました 

 昨年に引き続き、今年も古舞ブドウ園の早坂さんより、たく

さんのブドウをいただきました。 

 さっそくみんなで分けて、

給食といっしょにいただきま       大粒のシャインマスカット 

した。今年のブドウは夏が暖かかったせいか、ものすごく甘くてび

っくり しました。 

  子どもたちにも笑顔が溢れていました。 

 早坂さん、どうもありがとうございました。 

  古舞ブドウ、最高！！ 

     笑顔で頬張る児童 

  11 月 6 日（月）さつない学園途別小学校の丸田教頭先生に、

3 回目の合唱指導をしていただきました。 

 風邪や都合で 5 人が欠席し、たった 6 人での授業となって

しまいましたが、とても熱い合唱指導をしていただきました。 

 声の出し方、リズムの取り方など、微に入り細に入り、き

め細かに指導していただきました。             丸 田 先 生 の 全 身 を 使 っ た 熱 い 指 導                 

 「前よりも良くなってきたよ。」というお褒めの言葉もいただきました、 

 忙しい中、本校の児童のために時間を割いて指導していただきました。その思いに応えるためにも、

いい合唱を創り上げていきたいと思います。 

 目標は、閉校記念式典と最後の卒業式で、元気のいい校歌を体育館いっぱいに響かせることです。 

 コロナで 3 年間も歌うことを禁じられ、すっかり委縮してしまった咽喉を解放できるといいですね。 

  11 人で心を 1 つに歌いましょう！ 
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11 月 18 日（土）閉校記念学芸会と

して、本校最後の学芸会が沢山のご

来賓と観客の下で、行われました。 

  11 人 と 少 な い 人 数 で す が 、      

「118 年の本校の歴史の中で『最高

の学芸会』を目標」にしながら頑張り   父母登場～劇エキストラ出演              声を張って熱演～怜哉さん 

ました。劇では、児童たちがお互いに改善点を出し合いながら、練習の度にパフォーマンスを向上さ

せました。目標通り、最高の発表会になりました！ 

全校合唱～丸田教頭先生ありがとう！           高学年ダンス                      全校器楽 

 

  

 

 

 

 

 十勝子ども大会各部門で古舞っ子がたくさん入選しま

した。特選もにも 3 名が選ばれました。（本校児童の結

果は別ページ～「11 月のできごと」に掲載してあります。） 

    加藤 碧唯さん 2 年 トラクター 特選                 大岡 己真さん 4 年 花時計 特選 

 

本校 FAX 故障に関するお詫び  

 10 月 20 日頃より 11 月 15 日までの期間において、本校の FAX が故障しておりました。その間、地

域の会議案内や訃報等についても受信できていませんでした。ご迷惑をおかけし、申し訳ございませ

んでした。現在、仮復旧していますが、基盤の部品が届くまで、もうしばらくご迷惑をおかけする場

合もありますので、予めご承知おきください。 



 

日 曜 行事予定 日 曜 行事予定 

１ 金 安全点検日  CIR １７ 日  

２ 土  １８ 月 幕別町校長会議・教頭会議  

３ 日  １９ 火  

４ 月 教育相談（ 8日まで）児童会⑫  ２０ 水  

５ 火 さわやかタイム⑦  ２１ 木  

６ 水 職員会議  PTA母の部親子交流会  ２２ 金 2学期終業式 大掃除 PTA懇親会  

７ 木 全校参観日  情報モラル教育  ２３ 土 冬季休業  

８ 金  ２４ 日  

９ 土  ２５ 月 学習サポート①  

１０ 日  ２６ 火 学習サポート②  

１１ 月 クラブ⑥  ２７ 水  

１２ 火  ２８ 木  

１３ 水 研修日⑫  ２９ 金 年末休業  学校閉庁日 

１４ 木 札内学園教育実践交流会  ３０ 土 年末休業  学校閉庁日 

１５ 金 CIR ３１ 日 年末休業  学校閉庁日 

１６ 土     

 

 

 

 

 

日 曜 主なできごと 

７ 月 芸術鑑賞 

100年記念ホールにてプロの劇団が演じる「寝太郎物語」を鑑賞しました。迫力の

ある演技や声にくぎ付けにるとともに、学芸会に向けて大いに勉強になりました。本

物を観て、さっそく自分の演技に生かした児童もいました。  

９ 木 十勝子ども大会 

 書写や絵画などの作品が審査され、それぞれの部門で入選者がきまりました。本校

の児童もたくさん入賞しました。  

 書写1年の部  佳作 窪道夏太  同2年の部 佳作 若山太嗣 同5年の部 佳作 

速水七望  同6年の部 佳作 杉本綾香  

 絵画1年の部  入選 窪道夏太  同2年の部 特選 加藤碧唯 同4年の部 特選 

大岡己真 同 5年の部 入選 速水七望 同6年の部 入選 牧野栞奈  

 工作5年の部  入選 速水七望  同6年の部 杉本綾香   

技術・家庭の部（家庭） 特選 速水七望 ティッシュカバー  入選 牧野栞奈  エ

プロン（以上敬称略）  

おめでとうございます！  

18 土 学芸会 

 古舞小最後の学芸会が18日（土）に行われました。器楽や劇、ダンスなど表現活動

に取り組んできました。古舞っ子の定めですが、出番が多く子どもたちは大変苦労し

ましたが、精いっぱい頑張りました。 

 温かい拍手をたくさんいただきました。ありがとうございました。  

冬将軍到来。収穫作業も大詰め、もしくは
終了という時期を迎えました。 
来年も天候に恵まれますように！！ 


